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Наталья СЕРГЕЕВАДума и Янукович - в одной команде
Полным ходом идет реконструкция Рижской украинской школы

Вчера мэр столицы Нил Ушаков, вице-мэр Андрис Америкс и посол Украины в
Латвии Анатолий Олейник посетили Рижскую украинскую школу, чтобы посмотреть, как
продвигается реновация здания.

Оно построено 106 лет назад, и, как говорит директор школы Лидия Кравченко,
ремонта мы ждали 20 лет - со дня основания школы.

...На объекте занято 120 человек. Компании Latvijas tilti и SZMA Riga, победители
конкурса на строительство, понимают, что школа в августе - объект первостепенной
важности.

Предполагалось, что реконструкция не будет масштабной, ведь окна и кухонный
блок в ней уже заменили, благоустроили и территорию, которая стала образцом для
других школ в центре Риги. Однако приехавший в гости Нил Ушаков критическим
взглядом оценил плачевность состояния здания и нашел возможность выделить из
бюджета 1 479 799 латов.

Что позволило замахнуться на полную реконструкцию трехэтажных корпусов
общей площадью 3200 кв. м. На уровне второго этажа их свяжет между собой заново
построенный переход. Будут заменены коммуникации, крыша, установлены новые двери
и полы. Отреставрированный исторический фасад будет красиво освещен - в рамках
начатой два года назад программы, которую реализует предприятие Rigas gaisma,
рассказал начальник департамента недвижимости думы Олег Буров.

Реконструкция школы важна для многочисленной украинской диаспоры Латвии,
которая в нынешнем году отметит 100-летний юбилей. В реновированном здании
откроется украинский центр интеграции.

Неслучайно в декабре прошлого года во время визита в Латвию школу посетил
президент Украины Виктор Янукович. Узнав о предстоящей реновации школы, он в
присутствии тогдашнего президента Латвии Валдиса Затлерса и мэра Ушакова заявил:

- Я в вашей команде!
И обещал софинансирование проекта. Школе уже передана мультимедийная доска

- компьютеризированное рабочее место учителя.



- Мы уверены, что этим помощь Украины своим соотечественникам не
ограничится, - сказал Андрис Америкс. - Мы благодарны послу Украины за активную
поддержку проекта. Это первый в нашей практике случай такого сотрудничества с
посольством.

И Анатолий Олейник подтвердил, что обращение директора школы к президенту
Украины до адресата дошло. Он отметил, что за пределами Украины не так уж много
украинских школ, которые финансируются из госбюджета, наша была первой, так что
Латвия в этом смысле является отличным примером.

По мнению Лидии Кравченко, реконструкция важна не только для учеников и
родителей, которые, узнав о переменах к лучшему, активно записывают детей в школу, а
также в садик, который откроется после ремонта.

Сейчас в школе более 200 учащихся, из которых 41% украинцы, 40% - выходцы из
смешанных семей, а остальные - дети разных народов.

- Украинская школа - один из трех крупных школьных объектов, которые
реализуются в Риге, - рассказал Нил Ушаков. - Идет реконструкция в Художественно-
ремесленном училище на бульваре Аспазияс, а также в новом здании 40-й средней школы
на улице Акас.

Старое здание украинской школы будет готово к началу учебного года, а все
остальные работы завершатся в конце ноября. А настоящее новоселье - с борщом и
галушками - планируется на православное Рождество.
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